
Protokoll der Gesamt-AStA-Sitzung (GAS) vom 12.09.2023

Anwesende
Vorsitz --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  Katrin, Sean
Finanzreferat -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  Thomas
Referat für Hochschulpolitik ---------------------------------------------------------------------------------  Elena Jansen
IT-Referat -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  Gina
Kulturreferat ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  Anton
Referat für Ökologie -------------------------------------------------------------------------------------------------  Thorben
Referat für Öffentlichkeit ----------------------------------------------------------------------------------------------  Madita
Sozialreferat ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  Louis
Fachschaftenreferat -------------------------------------------------------------------------------------------------------  Paul
Referat für Frauen und Geschlechtergerechtigkeit ------------------------------------------------------------  Solveig
Referat für Internationale Studierende ------------------------------------------------------------------------------  Elena
Queer-Referat ----------------------------------------------------------------------------------------------------  Jayce, Noah
BiPoC-Referat --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Sportreferat -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

1. Wahl der Redeleitung
Katrin wird einstimmig zur Redeleitung gewählt.

2. Wahl der*des Protokollant*in 
Das IT-Referat ist dran. Gina schreibt Protokoll.

3. Genehmigung von Sitzungsprotokollen
Das Protokoll von der letzten Sitzung wird einstimmig genehmigt.

4. Vorstellung neuer Mitarbeiter*innen
Keine.

5. Berichte aus den Referaten

Finanzreferat 

-    Tagesgeschäft

-    Studierendenwerksgrillen

-    Semesterticketkonferenz

-    Gespräch zu LaFamiliär

-    KPA Sitzung

-    HHR aufgestellt
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-    HHA zur HHR

-    Gespräch mit Tretty (in Münster haben die Lastenfahrräder zum Ausleihen und wir überlegen ob wir 
das auch wollen. Genaueres Erfahren wir Anfang Oktober)

Referat für Hochschulpolitik 

- Mobilitätsgipfel hat stattgefunden, es war jemand da. Bericht noch nicht da

- LAT: Arbeit an Stellungnahme zur neuen Hochschulnovelle

- Beratung Tagesgeschäft, mäßig genutzt

    - Überlegt, wie man das boosten kann

- TVStud: bis Ende September Beschäftigtenbefragung; Mobilisierung geht weiter

- BBGR hat sich getroffen und weitere Aktionen geplant

- Veranstaltung der PolBil Stelle mit dem Pro-Choice Bündnis in Bonn am 31.8.

    - Gegenveranstaltung zum Marsch des Lebens

- Erstes Planungstreffen für gmg. Es gibt einige Ideen und wir sind wieder an der Planung beteiligt. Es 
wird auch wieder (mind.) eine Veranstaltung aus dem HoPo geben

IT-Referat 

- Website geht voran

- SP-Website kann jetzt multilang

- Diverse Dinge sind auf UniVM umgestellt

- Für unseren Campus-App Teil wird die Integration jetzt durch das HRZ getestet

- Neue SSDs wurden bestellt und die Rechner werden jetzt nach und nach umgestellt

Kulturreferat 

- weiter Bearbeitung der Auszahlungsanträge vom WS 22/23 und SoSe 23 in enger Zusammenarbeit mit
dem Finanzreferat

- Planung des Ersti-Welcome Stands des Kulturtickets am 04.10.

- Abrechnung des Solikonzerts für trackrunners e.V. am 09.06. und Kurzfilmfestivals am 16.07.

- Fortführung des Tagesgeschäfts

- Vorbereitung auf Ende der Rückmeldefrist für WS 23/24

    - Frist soll Angewendet werden, verspätet nicht mehr förderfähig

- Bestellung neuer Flyer und Plakate für The Stage Is Yours und Kulturticket

- Bekanntmachung aller kultick Termine fürs WS 23/24

    - es gibt viele Termine

- Vorbereitungen auf Referentinnen-Wechsel

- Es soll ein Treffen der Kulturgruppen mit dem SGO geben, Einladung soll der SGO noch schicken

Referat für Ökologie 

- Vertiefung unseres Konzeptes für insektenfreundliche Gestaltung der Grünanlagen an 
Studierendenwerks-Wohnheimen mit dem AStA-Geschäftszimmer am 16.08.

    - Treffen mit dem Geschäftszimmer und dem Studierendenwerk

    - Überlegung ist klein Anzufangen und dann auszubauen

    - Aktuelle Planung bezieht sich nur auf Wohnheime
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- Planung unserer Veranstaltung Grill & Chill – Sustainable Style (28.09.) mit VegActive am 17.08.

- Nachlese der Un(i)konferenz mit dem AStA-Vorsitz, dem Green Office und aktiven Studierenden am 
21.08.

- Austausch mit der Projektstelle Fahrradwerkstatt am 22.08.

- Teilnahme am Jour fixe mit dem Team Nachhaltigkeit, dem AStA-Vorsitz und dem Green Office am 
23.08.

- Teilnahme am Sommerfest des Studierendenwerks am 23.08.

- Videokonferenz mit tretty (Vorsitz, Finanz- und Ökologiereferat) am 07.09.

    - am 13.9 Treffen mit dem AStA Münster

- Gespräch über die Grünanlagen-Gestaltung mit dem Studierendenwerk am 07.09. und 12.09.

- Brainstorming-Treffen bezüglich Begrünung des Campus Poppelsdorf am 12.09.

- Tagesgeschäft (Referatstreffen und Mailverkehr)

Referat für Öffentlichkeit 

- Erste BAStA herausgegeben

    - arbeit an der zweiten (mit ersti focus) hat angefangen

- FLF Demo Unterstützung - Flyer; Mobilisieren; Gruppen anschreiben

    - Überschneidung mit anderer Demo ist unpraktisch aber nicht zu vermeiden

- Uni Guide Planung

    - Wer noch nicht seinen Teil verschickt hat soll das besser gestern als heute machen

    - Es fehlen wohl noch Infos von einzelnen Referaten

- Ersti Arbeit geplant / Sponsoring für Ratespiel am Stand / Online Kampagne für Ersti Infos und Ersti 
BAStA

    - Auch fürs Ersti-Welcome wurde überlegt, wie man den Stand interaktiver macht. Aktuelle 
Überlegung ist ein Ratespiel mit kleinen Preisen. Die Überlegung war Öko-Tüten (Obst oder so) zu 
vergeben.

- Semesterticket Text und Instagram jetzt auch in Planung

- Allgemeiner AStA Flyer in Planung (spicy Version kommt bald)

- GMG Design und Vortragsplanung

Sozialreferat 

- Letzte Woche Referatstreffen

- Sozialberatung

    - Viele Anfragen zu Wohnen vor Semesterbeginn

    - Beglaubigungen auch in vorlesungsfreien Zeit wegen bevorstehendem Semesterstart gut besucht

- BOCKS

    - Insgesamt erhöhtes Beratungsaufkommen in der BOCKS-Beratung, auch während der 
vorlesungsfreien Zeit

        - Stelle der Uni ist im Urlaub und leitet aktuell an AStA weiter

    - Idee der Neuorganisation des BOCKS-Stammtisches

        - Kritik auf Stammtische an KHG (katholische Hochschulgemeinde) Räumlichtkeiten/Assoziationen 
mit KHG abschreckend

        - Verlegung des Stammtisches in das Café/Restaurant "Pauke Life"

            - Barrierefreie Räumlichkeiten
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            - Übernahme der Kostens für 1 Getränk (nicht Alkoholisch) der Teilnehmenden, statt Raummiete:

                - Durchschnittlicher Softdrink ~2,80€ x ~10 Personen/Sitzung x 4 Sitzungen/Semester ≈ 112€

                - KHG= 132€ (80€ Raummiete+ 52€ Verpflegung)

- Psychosozialeberatung

    - Steigende Nachfrage auch in PSB vor Semesterbeginn, immer mehr von int. Studierenden

    - Supervision mit StW steht Ende September an

- Studieren mit Kind

    - Es gibt Anfänge für die Krabelgruppe zusammen mit dem Familienbüro

- Rückfrage: Wenn muss man Anschreiben wenn man eine Idee zum Stammtisch hat?

    - Gerne der BOCKS-Beratung direkt

Fachschaftenreferat 

Paul steht leider im Gewitter und berichtet:

- Einarbeitung der neubesetzten Stellen

- Gewinnung 2er Interessenten für die BFSG-Stellen

- Aufarbeitung der aktuellen BFSG zu einen sauberen Neustart

- Entwurf FKGO-Änderung verfasst und versandt

- Es gab ein Rundschreiben vom Rektorat, dass den Ordnungsausschuss des Senats für Kleiderketten 
androht

Referat für Frauen und Geschlechtergerechtigkeit 

- Disability und Mad Pride Demonstration am 19.8. fand statt, wurde vom Referat unterstützt. Es hat 
gutes Feedback gegeben, 200 Leute waren da, gutes Ergebnis, Wiederholung und Ausbau im 
kommenden Jahr geplant

    - Flyerrechnung und Refinanzierung fast geschafft

- Demoschildermalen am 15.9. für die Demo am Samstag, im Container in der Erwartung, dass der Platz
ausreichen wird

- Beteiligung an Gmg Orga und eigener Veranstaltungsbeitrag ist in Planung

- Beteiligung an der Ersti Kampagne gegen Diskriminierung und Übergriffe

- Bibliotheksarbeit nimmt wieder Fahrt auf um nochmal eine umfassende Bewerbung zum Semesterstart 
zu machen, damit sie mehr genutzt wird

    - Bücher werden eingepflegt

- Handzettel mit unserem Beratungsangebot in die Ersti Taschen für die Internationalen Studierenden

- Erster Kontakt mit der neuen Gleichstellungsbeauftragten gut verlaufen, Zusammenarbeit angestrebt

- Beratungsfall im Hochschulsport hat Fragen aufgeworfen, wie in diesem Kontext noch mehr Schutz vor
(sexuellen) Übergriffen stattfinden kann, gerade im Machtgefälle Trainer*innen-Teilnehmende

- Teilnahme an Sitzung des Ausschusses für Geschlechtergerechtigkeit des SP

- Austausch zur vorgezogenen Namensänderung mit Stabstelle Diversität und Chancengerechtigkeit

- Beteiligung am Ersti Welcome geplant

- Veranstaltungsplanung fürs kommende Semester läuft

- Beratungen und social Media läuft

Referat für Internationale Studierende 

- Sprechstunden jeden Mo und Do
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- Beachvolleyball jeden Do

- Teilnahme an BAS Bundesdelegiertenversammlung am 1.9.-3.9. war geplant. Musste aus einem 
persönlichen Notfall abgesagt werden.

- Email-Hack damage control

    - Danke an Vorsitz und IT-Referat

    - Nachfrage: Wisst ihr wie das passiert ist?

        - Nicht 100-prozentig und vermutlich war es kein Phishing. Vermutlich wurde das Passwort erraten. 
Die Passwörter wurden alle geändert.

    - Ein Abfluss von Personenbezogenen Daten ist eher unwahrscheinlich, aber möglich. Der Angriff 
scheint aus Afrika gekommen sein.

- DAAD-Preis Auswahl mit dem Dez. Internationales 23.08.

- Teilnahme am Sommerfest des Studierendenwerks am 23.08.

Queer-Referat 

- Durchführung unseres Spieleabends am 18.8.

- Organisation des Trans Cafés am 19.8. paar Neue Menschen

- Organisation der feministischen Kneipe am 22.8., leider eher schlecht besucht, warum ist nicht ganz 
klar

- Offenes Semesterplanungstreffen am 25.8. paar neue Interessierte

    - Teile des Referats werden vermutlich Ende es WS fertig mit dem Studium

- Teilnahme am Meeting zur vorgezogenen Namensänderung mit Stabstelle Diversität und 
Chancengerechtigkeit

- Durchführung unseres Stammtisches am 28.8.

- Online Meeting zu Ersti-Kampagne am 29.8. und am 12.9.

    - im Postkartenformat sollen Awareness-Sprüche verteilt werden

        - Es sollen auch Anlaufstellen gelistet werden

    - Sticker sind auch in Überlegung, die kann die Uni aber nicht bezahlen

        - Wir viele sollen gedruckt werden? Aus welchem Topf?

        - Katrin: Geld ist auf jeden Fall da

        - Umwelt-Druckerei wird empfohlen

        - Wir überlegen wie man die Finanzierung macht und stellen fest, dass Sticker nicht so teuer sind

        - Wenn es mehr als 250 € werden wird sich beim Vorsitz gemeldet um zur Not noch eine GAS 
einzuberufen

BiPoC-Referat 

Kein Bericht.

Sportreferat 

- Tagesgeschäft

- Teilnahme Interview Universitäres Gesundheitsmanagement

- Es gabe einen Rücktritt zur Teilnahme EUC Rudern aufgrund von kurzfristiger Krankheit. 
Rückerstattungen sind vermutlich nicht möglich.

- Engagementnachweis ausgestellt

- Treffen mit Referat für FLINTA* und Geschlechtergerechtigkeit bezüglich Beratungsfall im Unisport
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- Versuch Flyerübernahme für das FuG leider nicht möglich

- Frage: Lag der EUC Antrag schon bei den Finanzen?

    - Antwort: Das war schon überall durch und schon bezahlt.

- Frage: Seid ihr mit der Hochschulsport-Grillen-Rechnung mit Alkohol weitergekommen?

    - Antwort: Darum kümmert sich Patrik, aber es ist nicht ganz klar, wie er das plant und wird sich beim 
Vorsitz melden.

6. Bericht aus dem Vorsitz
- 17.08. 2. AStA-Rundmail wurde versendet

- 21.08. JF Rektorat

    - UniFest war Thema

    - Anfang Juli ist potentiell nächster Termin

    - Kanzler und StW bezüglich Mensa als Lernfläche soll bald stattfinden

    - Fahrradwerkstatt soll in den Keller des HSZ umziehen

- 23.08. JF Team Nachhaltigkeit

- 23.08. StW Sommergrillen

    - Anfrage ob Veranstaltungen gemeinsam mit dem StW zu veranstalten (z. B. Flohmarkt, 
Kleidertauschbörse bei der Campo)

        - bei konkreten Idee gerne beim Vorsitz melden

- 25.08. 1. Semesterticket-Konferenz NRW

- Treffen zu Kinder S.t.e.r.n.

- Vereinbarung mit JeKiFa e. V. zur Nutzung der Fahrradwerkstatt

    - Projekt soll an mehr Schulen ausgeweitet werden, aktuell EMA

    - Es wird Kindern beigebracht, wie man Fahrräder repariert

- Reevaluation der potentiellen GoFlux-Kooperation findet aktuell statt

- Gespräche mit tretty zu einer potenziellen Kooperation

- Planung einer Kampagne zur Ersti-Woche zusammen mit dem ZGB, dem Queer, FUG, FS-Ref und der
Stabsstelle Diversity und Chancengerechtigkeit

- Termin mit der Verwaltung zu den Gremien- & SP-Wahlen, da noch kein WA eingesetzt

- Diverse Gespräche mit der Fahrradwerkstatt und weiteren Mitarbeiter:innen des AStA

    - Referate, die sich standardmäßige Teilnahme der Mitarbeiter:innen auf der GAS wünschen sollen 
sich beim Vorsitz melden

    - Solveïg merkt an, dass die Redeliste tatsächlich nicht wirklich barrierefrei ist

    - Noah gibt zu bedenken, dass perfekte Barrierefreiheit nicht wirklich möglich ist um alle Bedürfnisse 
abzudecken. Gerade weil es auch Personen gibt, die ein Bedürfnis hat auf eine besonders kurze GAS 
um kurze Aufmerksamkeitsspannen abzudecken

7. Anträge

Finanzantrag Solikonzert Kulturreferat

Die Abrechnung ist erst jetzt erfolgt, weil ein Problem mit der externen Rechnungsstelle gab, obwohl die 
Veranstaltung schon lange vorbei ist.

Es konnte keine konkrete Angabe gemacht werden, wie viel Geld gebraucht wird bis die Rechnung kam.

Anton entschuldigt sich, dass der Antrag im nachhinein kommt.
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Gina merkt an, dass sie gerne eine Vorankündigung ohne konkreten Betrag, nur mit Höchstbetrag, 
gehabt hätte.

Der Antrag wird bei einer Enthaltung angenommen.

Finanzantrag Uni Guide Öff

Beim Uni-Guide gibt es aktuell leider ein Zeitproblem, von fünf angefragten Druckdienstleistern haben 
zwei bereits abgesagt.

Die Druckdaten müssen je nach Dienstleister entweder morgen oder übermorgen eingereicht werden.

Die Papierdicke ist noch nicht ganz klar, dünneres Papier ist deutlich günstiger.

Wir-machen-Druck brauchen 4-6 Tage nehmen aber 500 € für Express-Lieferung.

Sollte ein Druck bis zum Ersti-Welcome nicht möglich sein würden das Öff es nicht in den Druck geben.

Gina rät aus Fachschaft Informatik Erfahrung von Wir-Machen-Druck ab.

Solveïg sagt, dass Medienhaus sinnvoll klingt.

Madita fragt, ob 75 oder 90 Gramm pro Quadratmeter?

Gina fragt was normales Druckerpapier wäre. Das weiß leider niemand.

Solveïg schlägt vor die Druckerei zu fragen, aber da scheint es schlechte Erfahrungen zu geben.

Madita macht mit dem Medienhaus plus Mehrwertsteuer weiter.

Medienhaus

70 oder 75 Gramm Papier: 3065,44 €

90 Gramm Papier: 3521,44 €

Brandt

90 Gramm Papier: 3723,60 €

Madita schlägt vor eine Rangliste abzustimmen, damit falls eine Ablehnung passiert weiter gearbeitet 
werden kann.

Wir stellen eine Rangliste auf:

- Medienhaus 70 Gramm pro Quadratmeter

- Medienhaus 90 Gramm pro Quadratmeter

- Brandt

Es gibt einen Änderungsantrag den Betrag hochzusetzen auf 3800 €.

Wir stimmen den Antrag mit der Rangliste ab.

8. Verschiedenes

Nachhaltigkeitsstrategie im AStA
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Mitte August hat sich das Öko mit dem Geschäftszimmer getroffen.

Es wurde um verlorene AStA-Gegenstände gesprochen und über einen Kritierenkatalog zur 
Nachhaltigkeit in der Beschaffung.

Eine referatsübergreifende Planung soll angestrebt werden.

Noah fragt ob es auch um referatsinterne Anschaffungen gehen soll oder um welche für den gesamten 
AStA?

Thorben erklärt, dass es erstmal für gesamt AStA Bestellungen gedacht ist.

Katrin merkt an, dass es vielleicht clever ist die Frage ob Referate selber bestellen dürfen auch zu 
klären.

Thorben erklärt, dass er nur Gesamt-AStA-Beschaffungen behandeln wollte.

Solveïg denkt, dass man die Referatsbestellung frage unabhängig klären kann.

Thomas weiß nicht wie viel Sinn eine Strategie macht, weil nur relativ selten Gesamt-AStA-Bestellungen 
gemacht werden (etwa 5 im Jahr oder sehr klein).

In die Referate eingreifen findet er auch schwierig.

Madita hält eine Stratgie langfristig sinnvoll um Wissensbewahrung zu betreiben, eine Richtlinie könnte 
hier weiterhelfen.

Solveïg sieht das ähnlich, dass eine Hilfestellung hilfreicher als feste Regeln wäre.

Thorben denkt, dass man die Handreichung für Kulturgruppen und Fachschaften auf AStA-Bedürfnisse 
anpassen kann.

Es kam der Wunsch nach Richtlinien aus dem Geschäftszimmer und da ergibt Input von allen Sinn.

Thorben schickt das Konzept rum und alle können Feedback geben.

Passwörter

Gina merkt nochmal an, dass Passwörter mindestens 12 Zeichen haben müssen.

Gewaltfreie Kommunikation

Bart schlägt vor Bücher über gewaltfreie Kommunikation von Rosenberg und Kommunikation mit 
neurodiversen Menschen zu kaufen.

Paul gibt zu Bedenken, dass man bei der ULB mal gucken könnte.
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